



Control de Lectura

Daniel de Jesús Berrios Jiménez

Parcial IV

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 27 de junio de 2024

Daniel de Jesús Berrios Jiménez.
 ANTRÓPOLOGIA. MÉDICA II.
 Dr. Sergio
 Jiménez Ruiz Morena
 PARCIAL III.
 04/06/2024.

Salud-Enfermedad y Cuerpo-Mente
 en la medicina ayurvédica de la India y en la Biomédica Contemporánea.

El artículo ofrece un análisis comparativo entre dos sistemas médicos, la medicina ayurvédica de la India y la medicina contemporánea. Este análisis se realiza desde una perspectiva sociocultural destacando las dimensiones históricas, lingüísticas, políticas y económicas, que configuran cada sistema, además de sus características científicas y filosóficas. El artículo busca ilustrar y discutir las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente abordándolas como construcciones socioculturales en los sistemas médicos ayurvédico y biomédico. Cada sistema se analiza no solo como un campo científico técnico, sino también como una institución social integral. El autor subraya que estos sistemas, respuestas y construcciones fundamentales sobre la vida, muerte, naturaleza y cultura. La medicina ayurvédica, cuyo nombre significa conciencia de la vida en sánscrito es uno de los sistemas médica más antiguos de la India, este sistema se entiende no solo como una práctica médica, sino también como una filosofía de vida, intimamente ligada a la religión hindú y a la filosofía India, la medicina ayurvédica se centra en la armonía y en el balance de la vida, integrando dimensiones físicas, emocionales y espirituales. Aspectos socioculturales como la condición familiar social y geográfica del paciente son fundamentales en el diagnóstico y el

Estrella+

el de Jesus
 Berrios Jimenez
 Dr. Sergio Jimenez Ruiz
 ANTRÓPOCRIA MÉDICA II. 10/06/24
 APROXIMACIÓN CRÍTICA A LAS POLÍTICAS PÚBLICAS EN SALUD INDÍGENA, MEDICINA TRADICIONAL E INTERCULTURALIDAD EN MÉXICO (1990-2016)
 El documento ofrece una revisión exhaustiva de las políticas públicas implementadas en México en relación con la salud de los pueblos indígenas, la medicina tradicional y la interculturalidad durante el período de 1990 a 2016. A lo largo de estos 26 años, el gobierno mexicano ha llevado a cabo diversos esfuerzos para integrar los conocimientos y prácticas de las comunidades indígenas en el sistema de salud nacional, aunque con resultados mixtos y, en muchos casos, insuficientes. Desde la década de 1940, hasta los años 80, las políticas indigenistas en México se centraron en la integración de los pueblos indígenas a la sociedad mayoritaria mestiza. Sin embargo, a partir de los años 90, se comenzó a hablar de un enfoque más inclusivo y respetuoso de las diferencias culturales, lo que se denominó "salud intercultural". Este nuevo enfoque pretendía combinar las prácticas de la medicina occidental con las tradiciones y conocimientos de las comunidades indígenas, reconociendo el valor de la medicina tradicional y fomentando un diálogo entre ambas perspectivas. Las políticas de salud intercultural se diseñaron con la intención de ser inclusivas, pero en la práctica, han perpetuado muchas de las desigualdades existentes. Los estudios socioculturales indican que las barreras para el acceso de los sonidos de salud no son solo culturales, sino,
 Estrella

Daniel de Jesús
Berrios Varela

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Antropología II

Adolescencia y ritos de transición: Una articulación del psicoanálisis" 18/09/2024

El artículo "Adolescencia y ritos de transición: Una articulación del psicoanálisis postfreudiano y lacaniano" de Nicolás Uribe Aramburo explica cómo los desarrollos teóricos de autores psicoanalíticos postfreudianas, como Erik Erikson, y lacanianos, como José Mamón Ubieto, pueden dialogar entre sí. Los ritos de paso, que marcan la adolescencia y los ritos de paso, destacando su importancia en la constitución de la identidad del adulto y su impacto en la integración social. Este estudio de la adolescencia desde una perspectiva psicoanalítica implica considerar los ritos de transición de la infancia a la adultez. Aunque las teorías postfreudiana y lacanianas parecen divergentes, es posible encontrar puntos de convergencia que beneficien a psicoanalistas, psicólogos y profesionales de las ciencias sociales. Teoría de Erikson sobre la teoría de la identidadética. Erik Erikson, destacado psicoanalista postfreudiano, centró su trabajo en la psicología del yo y la identidad propia; conceptos clave en su teoría del desarrollo. Erikson introdujo el término crisis de identidad describiendo cómo cada etapa del desarrollo humano presenta conflictos que deben ser resueltos para formar una identidad coherente y continua; en la adolescencia, esta crisis se intensifica, pues el individuo debe configurar su identidad a partir de cambios.

Estrella*

Daniel de Jesus
 Berrios Jimenez

 Dr. Sergio
 Jimenez Ruiz

OBSTINACIÓN TERAPEUTICA.

19/08/2024

La obstinación considerada también como muerte médica implica el uso de tratamientos médicos cuya única función es extender la vida biológica sin consideración preexistente por la calidad de la vida del paciente, este término se diferencia del encarnizamiento terapéutico que sugiere una intención maliciosa de los médicos, algo que generalmente no es el caso. En inglés, se refiere a la prolongación innecesaria de los males de soporte vital, sin embargo, esta definición no abarca completamente la situación de pacientes irrevocables o ya no terminales, quienes al morir se ven sometidos a terapias potentes enfocadas más en la enfermedad que en el bienestar del paciente. Las causas de la obstinación incluyen la creencia de algunos médicos en la proservación de la vida biológica a toda costa, la adopción de medidas terapéuticas que priorizan los aspectos científicos sobre los humanos, la ignorancia del dolorido del paciente al rechazar tratamientos y la angustia de los médicos ante el fracaso terapéutico. Además, la presión de los familiares, la falta de comunicación entre el equipo médico y la familia y la dificultad de hacer un pronóstico claro también contribuyen a esta práctica. Entre los factores propulsores se encuentran la urgencia de los familiares de agotar todas las posibilidades para salvar la vida del paciente.

Estrella+

Daniel de Joros
 Berrios Jiménez
 Dr. Sergio
 Jiménez Ruiz
 ANTRÓPOLOGÍA MÓDULOS
 LOS ALBORES DE LA ANTROPOLOGÍA
 DE LA MUERTE 24/06/2024. 1

El documento "Los albores de la Antropología de la Muerte" de Muerte en los escritos de Taylor y Frazer" de Miguel Ángel Mansilla Agüero explora cómo los primeros antropólogos, Edward Burnett Taylor y James George Frazer, conceptualizaron la muerte en diversas culturas y el impacto de sus teorías en la antropología moderna. En la introducción, Mansilla destaca la relevancia de la antropología evolucionista de Taylor y Frazer, así como las críticas recibidas por su enfoque. Ambos autores realizaron descripciones detalladas sobre la muerte, el morir y el cadáver en sociedades nómadas y civilizaciones premodernas. Su trabajo se centró en la transmutación de los muertos, la muerte soñante, el culto a los muertos y la muerte itinerante, conceptos fundamentales para entender las prácticas funerarias de aquellas culturas. La transmutación de los muertos es uno de los conceptos centrales en las teorías de Taylor y Frazer. Según estos antropólogos, los muertos no abandonan al mundo de los vivos, sino que permanecen y se transforman a través de dos procesos: la totemificación y la reencarnación. "Totemificación": El totemismo, un concepto ampliamente explorado por Frazer, se refiere a la creencia de que los muertos

Estrella

Referencias Bibliográficas

1. Moreno Leguizamón, C. J. (2006). Salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la India y en la biomedicina contemporánea. *Antípoda. Revista de Antropología y Arqueología*, 3, 91-121. <https://www.redalyc.org/pdf/814/81400306.pdf>
2. Campos Navarro, R., Peña Sánchez, E. Y., & Paulo Maya, A. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). *Salud Colectiva*, 13(3), 443-455. <https://doi.org/10.18294/sc.2017.1115>
3. Uribe Aramburo N., (2011), Adolescencia y ritos de transición. Una articulación de psicoanálisis postfreudiano y lacaniano, *Revista Colombiana de Ciencias Sociales*, vol.2, no.2, pp. 192-209
<https://revistas.inah.gob.mx/index.php/antropologia/article/view/4971/4997>
4. Sans Sabaten J., (2005), Obstinacion terapéutica, Real academia de medicina de Cataluña, pp. 1-8
<https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>
5. Mansilla Agüero, M.A. (2008), Los albores de la antropología de la muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer, revista cultura y religión, pdf.
https://www.researchgate.net/publication/26553247_Los_albores_de_la_Antropologia_de_la_Muerte_La_muerte_en_los_escritos_de_Tylor_y_Frazer